Correos .- SALIDAS.



BEEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártes por la mañana el vapor «Menorca.»

De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»

De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscricion, 6 reales vn. al mesentoda la Isla.

Seccion de noticias.

EL CASAMIENTO DE SS. MM.

Diana.

Desde las primeras horas de esta madrugada, un gentío inmenso discurria por las calles de la capital, formado en su mayoría por forasteros, unos que no habian encontrado habitacion, y eran desgraciadamente en gran número, y los otros, aporreando todas las puertas donde les habian indicado que podian hallar hospedaje.

Mas tarde, á esa poblacion flotante vino á unirse la gente de los pueblos próximos á Madrid, que previendo la imposibilidad de encontrar albergue en la capital, han dormido en sus respectivas localidades.

La madrugada avanzaba y á las seis y media la animacion en las calles era estraordinaria. Los forasteros se estacionaban en las plazas públicas y puntos mas importantes, y los habitantes de Madrid, abandonando sus lechos, se lanzaban á las calles.

Es imposible describir la diversidad de tipos que circulan por las calles de Madrid. En muchos semblantes se veian las huellas de una noche pasada en vela, en otros las ceñales de haber abandonado el lecho momentos antes, y algunos de bellas damas que se ocultaban bajo tupidos velos ó espesas toquillas, como avergonzados de mostrarse sin la debida compostura.

El amanecer de Madrid, conocido solo por los trasnochadores, ha pasado hoy á ser conocido de millares de curjosos, que han podido ver, por primera vez en su vida, el dependiente del ramo de limpiezas, que despues de terminado su cometido, se retiraba con la escoba al hombro; la sirvienta. que con la cesta al brazo lleva las vituallas: los repartidores de pan, los vendedores de café á cuarto la taza, y cuantos por obligacion y por deber rompen con sus piés la escarcha con que la noche alfombra las calles de la capital de España en la estacion presente. A las siete menos cuarto próximamente comenzó á amanecer. El cielo estaba algo encapotado, lo cual hacia esclamar á mas de un aficionado á la astronomía «me parece que va á llover.» Al anuncio de este pronóstico muchas damas volvíanse airadas, y miraban con disgusto á los que profetizaban lluvias.

El cielo, para dar un mentís á los profetas, se fué despejando poco á poco, y si bien no hacia ese hermoso azul, característico de nuestra villa, ofrecia la gratísima esperanza á todos de que, como vulgarmente se dice, no se aguarian las fiestas.

A las siete en punto los músicos de todos los cuerpos de la guarnicion, los de los cantones y los trompetas de todos los regimientos de caballería, salieron de sus respectivos cuarteles, lanzando al viento los armoniosos acordes de la tradicional diana.

Las músicas que, como anunciamos con anterioridad, han recorrido las calles todas de Madrid, han hecho abandonar sus lechos precipitadamente á los poco aficionados á madrugar.

Raro era el balcon en que dentro de sus vidrieras no asomaba el hermoso rostro de alguna dama ó el infantil de alguna polla, que instantes despues habia de ser el encanto del sexo feo.

Los músicos todos, segun la órden que se les habia dado, despues de recorrer las calles, acudían al ministerio de la Guerra, para regresar despues por las calles que les estaban designadas, á sus cuarteles.

La calle de Alcalá presentaba un precioso golpe de vista, y cualquiera que no hubiera sabido la hora que era, se habria figurado que eran las tres de la tarde.

Para que puedan formarse una idea exacta aquellos de nuestros lectores que no hayan madrugado, del espectáculo que ofrecia Madrid á las siete y media de la mañana les diremos que cada una de sus calles se asemejaba á la de Alcalá en una tarde de toros

A pesar de ser la concurrencia tan estraordinaria, no hemos presenciado el menor disgusto.

Todos los rostros manifestaban esa animacion que se siente á presencia de un suceso nuevo y agradable:

A las ocho y cuarto las músicas regresaban á los cuarteles respectivos, para, despues de un descanso de una hora, volver á salir á las calles al frente de sus regimientos y concurrir á la formacion.

Gran parte del público ha acompañado constantemente á los músicos.

A las nueve ha dado comienzo la salida de los cuerpos de la guarnicion de sus cuarteles, estable-ciéndose en los puntos designados de antemano por la superioridad, y á las diez y cuarto se encontraban ya en correcta formacion todas las tropas.

Desposorios.

A las diez y media soró el cañonazo que estaba esperando con vivísima ansiedad el pueblo de Madrid y los muchos millares de forasteros que desde muy temprano inundaban las calles de la carrera. Aquel disparo anunciaba la salida de palacio del cortejo real. Las fuerzas de la guarnicion estaban estendidas por dicha carrera; y tras la doble fila que formaban, agrupábase un inmenso gentío que saludaba con viva emocion la presencia de S. M.

La comitiva nupcial era digna de la Córte de España en sus mejores tiempos y presentaba brillantísimo aspecto, guardando el órden siguiente:

1.º Una seccion de caballería abriendo la marcha. 2.º Dos clarineros y un timbalero de las reales caballerizas á caballo. 3.º Cuatro maceros á caballo. 4.° Cuatro palafreneros á caballo. 5.° Dos jacas con arreos á la oriental. 6.º Dos caballos con id. 7.º Dos id. id. 8.º Dos caballos con sillas descubiertas con escudos bordados seda y oro. 9. Dos caballos con sillas descubiertas, una del tiempo de Cárlos IV v otra de Fernando VII. 10. Dos caballos con sillas descubiertas, una de terciopelo azul y oro y otra de ante y oro. 11. Dos caballos con reposteros ó caparazones. 12. Dos id. con sillas de terciopelo azul y oro una y la otra encarnado y oro. 13. Dos id. con sillas amarillo y plata y otra encarnada y oro. 14. Dos id., uno verde y plata, otro verde y oro. 15. El picador mayor á caballo. 16. Dos ayudantes de picador y un domador. 17. Cuatro alumnos del picadero. 18. Cuatro palafreneros carreristas. 19. Un landó con cuatro caballos, con los reyes de armas. 20. Una berlina á la Daumont con cuatro caballos y libreas à la napoleona, ocupada por dos gentiles hombres de casa y boca. 21. Berlina con cuatro caballos á guias con dos mayordomos de semana. 22. Berlina con cuatro caballos á guias con la servidumbre de la infanta doña Cristina. 23. Un coche de cuatro faroles y tiro de seis caballos empenachados

garando las amas de España, otro a la derech con la servidumbre de sus altezas las infantas. 24. Otro coche igual al anterior con la servidumbre del rey D. Francisco. 25. Otro coche id. con la servidumbre de la princesa de Asturias. 26. Otro coche id. con la servidumbre del rey D. Alfonso, con correo de órdenes. 27. Dos batidores de la escolta real. 28. Coche de cuatro faroles con S. A. la infanta doña Cristina (de su propiedad), un correo haciendo de caballerizo, un oficial y escolta. 29. Dos batidores. 30. Coche de corona ducal con seis caballos empenachados, con SS. AA. las infantas, con caballerizos, oficial y escolta. 31. Coche de caoba con ocho caballos ricamente enjaezados para respeto de S. M. el Rey. 32. Cuatro batidores. 33. Coche de corona real con ocho caballos, con magnificos atalajes, con S. M. el rey y el rey D. Francisco. A la derecha del coche el gefe principal de la escolta, y á la izquierda el caballerizo de campo, siguiendo brillante escolta. 34. Capitan general de Madrid, ayudantes y plana mayor. 35 Escolta de S. M. 36. Palafreneros de servicio. 37. Tropa de caballería que cerraba la marcha.

Esta magnifica comitiva se dirigió por las calles Mayor, Puerta del Sol, Carrera de San Gerónimo, paseo del Botánico á la basílica de Atocha.

Durante el tránsito de Madrid ofrecia el efecto mas sorprendente: todas las casas ostentaban colgaduras, los balcones estaban llenos de hermosas y elegantes damas, y apenas podia contener la tropa la multitud que por todas las avenidas afluia al paso del régio cortejo.

En los árboles del Prado se habian encaramado los curiosos mas atrevidos.

Un tiempo magnífico y un sol primaveral contribuian á la brillantez de este cuadro de las pompas monárquicas.

Mientras el rey se dirigia á la basílica, la princesa de Astúrias, en quien habia delegado su augusta abuela el carácter de madrina de la boda, por no permitirle su delicado estado de salud salir de palacio, iba á la estacion del Mediodía para acompañar á la futura reina.

Esta llegó á la estacion desde Aranjuez en tren express, acompañada de sus padres y hermanos, dirigiéndose al templo con faustuoso séquito, dispuesto de la siguiente manera:

1.° Coche de cuatro faroles con cuatro caballos á guia, con la servidumbre de los condes de París.

2.° Otro id. con la servidumbre de la reina Cristina y del duque de Montpensier. 3.° Dos batidores.

4.° Lujosa berlina nueva de tumba, con seis caballos empenachados, con los condes de París, con caballerizo oficial y escolta. 5.° Dos batidores. 6.° Coche de armamento con seis caballos empenachados, con los duques de Montpensier, con caballerizo oficial y escolta. 7.° Cuatro batidores. 8.° Coche de cifras con seis caballos, primorosamente ataviados, con S. A. la princesa de Astúrias y la que ya es reina de España doña María Mercedes de Orleans, con caballerizo oficial y escolta.

La basílica de Atocha, adonde se dirigian los augustos desposados, estaba régiamente decorada para recibirlos. La espaciosa esplanada estaba despejada para el paso de la comitiva, formando la valla á un lado y otro los húsares de la Princesa y un regimiento de lanceros.

Tambien allí era inmenso el gentío, que lo inundaba todo, trepando por las laderas del Cerrillo de San Blas para buscar mejor punto de vista. Algunos industriales habian dispuesto tablados para ofrecer mas facilidades al público.

El frontispicio y la verja esterior de la basílica estaban adornados con verde ramaje, grupos de banderas y tres grandes escudos, uno en el centro, figurando las armas de España, otro á la derecha, con la inscripcion: «A doña María de las Mercedes de Orleans,» y otro á la izquierda que dice: «A nuestro augusto monarca don Alfonso de Borbon.»

Los arcos del patio que dá acceso al templo están adornados con guirnaldas de mirto, escudos alegóricos y banderas, y en el pórtico del vestíbulo se leia la siguiente inscripcion, rodeada de una guirnalda de flores: «Bendiga Dios tan amorosa é inefable union de los egregios cónyuges.»

El interior de la basílica presentaba un ostentoso y severo aparato. Cubrian los muros laterales ricos tapices de terciopelo carmesí y oro, y sobre ellos se destacaban las históricas banderas que recuerdan las glorias militares de nuestra pátria.

Dichos tapices sirvieron para decorar el templo en los casamientos de la reina Isabel y de la princesa de Astúrias.

El altar mayor se hallaba espléndidamente adornado, destacándose en el centro la imágen de Nuestra Señora. La candelería de la mesa del altar era de plata dorada á fuego y de tanto mérito artístico como valor.

Alfombraba el presbiterio el nuevo y preciosísimo tapiz, á cuyo bordado han contribuido cien señoras próximamente de nuestra aristocracia por iniciativa de la condesa de Zaldivar. El fondo es azul, salpicado de flores de Lis, y en el centro figura un escudo de las armas reales.

A la derecha del presbiterio estaba dispuesto el estrado para los régios cónyuges con dos suntuosos sitiales tapizados de sedería blanca con bordados de colores y oro, y sobre la alfombra, que era tambien riquísima, habia dos lujosos cogines.

Al lado del estrado se hallaban quince sitiales, para la familia real, de damasco rojo y maderas do-radas, y detrás el sitio reservado para la alta servidumbre de los reyes.

Frente al estrado real se hallaban los sillones para los ministros, y en segundo término el sitio reservado á sus señoras.»

(«Provincias.»)

Noticias extranjeras.

ESPÍRITU RUSO.

Una carta de San Petersburgo, dirigida á la «Gaceta de la Alemania del Norte,» pretende demostrar nuevamente que el verdadero objeto de la guerra ha sido obtener la liberacion de los cristianos y su igualdad completa con los musulmanes bajo los aspectos político, religioso, judicial y social. Este será el verdadero punto de mira, dice, de las condiciones de paz. Lo demás, como compensaciones por la sangre vertida, etc., es accesorio. Ochenta mil rusos han caido ya por esta causa ideal, y 80,000 mas caerán si es preciso.

La carta termina con la siguiente anécdota: Un parlamentario ruso enviado para tratar de la suerte de los prisioneros heridos, comia en la mesa de Mehemed-Alí en compañía de otros oficiales extranjeros. La conversacion en lengua francesa recayó sobre los eternos y deplorables conflictos entre las potencias beligerantes. Mehemed-Alí entonces, hablando quedo, dijo en aleman al parlamentario: Repetidas veces desaconsejé yo esta guerra en Constantinopla, pero las palabras doradas de los señores ingleses fueron siempre de mas peso que las mias.

Ministerio de Cultura 2011

Un oficial inglés que estaba presente comprendió y protestó, pero Mehemed-Alí á lo que parece se sostuvo en lo dicho.

SUPUESTAS CONDICIONES DE PAZ.

Asegurábase en Constantinopla el 25 haberse enviado órden á los delegados de firmar los preliminares con las condiciones siguientes:

Indemnizacion de guerra de 500 millones de francos y ocupacion de Batum, Kars y Erzerum hasta su pago íntegro.

Abertura de los estrechos á los buques de guerra rusos.

Autonomía de Bulgaria bajo la base ya adoptada en el Líbano: Turquía nombraria un gobernador cristiano, quedando este nombramiento sujeto á la aprobacion de las potencias; el principado búlgaro no comprenderia la Trácia y quedaria limitado al Sud por los Balkanes.

Independencia de Sérvia con una pequeña rectificacion de fronteras.

Montenegro obtendria Antivari, una parte del lago de Escutari, Niksich y Spuz.

Finalmente, una parte del ejército ruso entraria en Constantinopla, donde se firmaria el tratado de paz definitivo.

PARLAMENTO INGLÉS.

Peticion de subsidios.

Sir Stafford Northcote, ministro de Hacienda, anuncia que el lúnes presentará un proyecto de presupuesto suplementario para marina y guerra.

M. Hambury pregunta si el gobierno ha recibido comunicacion de las condiciones de paz de parte de Rusia. El ministro contesta que no.

El marqués de Hartington, jefe de la oposicion, pregunta cuándo se distribuirá á la Cámara el proyecto de presupuesto suplementario. Quisiera saber si el ministro puede dar explicaciones mas completas que las que se acaban de oir sobre dicho asunto.

La Cámara recordará, dice, que hace ocho dias el ministro de Hacienda declaró que la demanda de subsidios suplementarios no se haria en tanto que el gobierno no hubiese recibido comunicacion del texto de las condiciones de paz. (Aplausos en la oposicion). Como el anuncio hecho hoy parece estar en contradicion con dichas seguridades, lord Hartington quisiera obtener algunas explicaciones sobre el asunto.

El jese de la oposicion pide de consiguiente si sir Northcote podria hacer alguna otra declaracion capaz de calmar la inquietud que su anuncio de hoy despertará ciertamente en los ánimos.

Sir Stafford Northcote responde que no existe contradiccion entre la primera declaracion hecha en la primera sesion de la legislatura y el aviso de hoy, y cree necesario recordar á la Cámara lo que se dijo aquel dia, porque el nobie lord no lo ha reproducido fielmente. Durante la discusion del mensaje el honorable miembro se informó de si se abrigaba la intencion de pedir enseguida los créditos indicados en el discurso de la reina. A esta pregunta le fué contestado que era probable que el gobierno recibiese dentro dos ó tres dias comunicacion de las condiciones de paz propuestas por Rusia, y que entretanto la intencion del gobierno no era hacer una proposicion inmediata á la Cámara, porque podia ser que dichas condiciones fuesen aceptables para Turquía, así como por las potencias, lo cual, confirmando las esperanzas del restablecimiento de la paz, haria desaparecer los motivos de un llamamiento inmediato al Parlamento.

Entonces, prosigue el ministro, M. Gradstone

pidió si habia comprendido bien, esto es, si quedaba entendido que no se presentaria ninguna proposicion antes de conocer las condiciones de Rusia. Contestósele afirmativamente; pero la Cámara comprenderia bien que razonábamos dentro de la hipótesis emitida, á saber: que tendríamos noticia de las condiciones dentro de dos ó tres dias. Ahora bien; desde entonces ha transcurrido una semana, y no solo no hemos recibido ninguna comunicacion, sino que las tropas rusas continúan avanzando, en gran número cada vez mas. En frente de esta situacion, el gobierno ha pensado que le era imposible diferir por mas tiempo la demanda á que se refirió la reina en su gracioso discurso de apertura, á fin de obtener los recursos necesarios para estar prevenidos contra todas las eventualidades que puedan ofrecerse: (Estrepitosos aplausos). A consecuencia de semejantes declaraciones reina grande animacion en los pasillos, celebrando mucho los conservadores las palabras ministeriales, é igualmente los liberales las del marqués de Hartington, su jefe. Háblase de las dimisiones de Lord Derby y otro ministro.

(«Imprenta.»)

Crónica Local.

Entre los pasajeros que condujo ayer el vapor-correo «Puerto-Mahon» figuran los capitanes de Artillería de Marina don José Redondo y don Ramon Albarran, los cuales, segun nuestros informes forman parte de la Comision que hemos visto anunciada en la prensa de Madrid que ha de estudiar un sistema de defensa submarina para este puerto.

Ha celebrado ya su primera junta el a Casino de la Union» con el fin de tratar del baile que proyectan dar sus sócios en el coliseo de esta ciudad: mañana á las once tiene convocada junta estraordinaria para acordar la construccion de una galería en el salon destinado para baile; y uno de los dias de la próxima semana dará su tercera reunion.

Al jardin de aclimatacion de París se han mandado cuatro podencos criados en esta isla, cuyos animales deben ser presentados á la esposicion que debe tener lugar este año en aquella ciudad.

El nuevo presidente de la Excma. Audiencia de este distrito ha tomado posesion de su cargo.

En el salon de las Casas Consistoriales de esta ciudad tendrá lugar el domingo próximo á las ocho de su mañana el sorteo de los mozos comprendidos en el presente reemplazo.

Mañana celebran baile en sus espaciosos salones las sociedades «Casino del Consey» y «El Recreo» los que prometen ser concurridísimos.

Llegó sin novedad á Puerto-Rico el dia veinte y seis del pasado el vapor «José Baró.»

Eu el edificio que ocupan las hermanas Carmelitas que residen en esta ciudad, situado en la calle de San Juan, se ha arreglado en la planta baja de aquel un oratorio público en el que los domingos y dias festivos á las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada. Mañana es la primera.

Durante el finido mes de enero han sido sacrificados en el matadero público de esta ciudad 18 bueyes, 22 vacas, 34 becerros, 23 terneras, 4 cabras, 103 corderos y 175 cerdos. Total 379 cabezas.

Entre los individuos que formaron la Comision del Congreso para ir à felicitar à los régios cónyuges se cuenta el señor Duque de Almenara Alta, diputado por Menorca.

Adornado estará mañana por la noche el local que ocupa la sociedad Circo Industrial, motivo de ser el beneficio de los señores sócios aficionados que actúan en aquel coliseo. Se pondrá en escena el drama Al toque de la oracion, cantándose luego de terminado éste, un brindis, letra del señor Riudavets y musica del jóven director señor Bagur.

El domingo tendrá lugar la representacion del otro drama Juan sin tierra, terminando ambas funciones con el acostumbrado baile.

La tiple Doña Rosa Martinez de acuerdo con la empresa ha escojido para su beneficio el dia 12 del corriente mes.

Se ha resuelto que los titulos de la Deuda del 2 por 100 amortizados en diciembre último en el sorteo adicional al semestre de Junio solo tienen derecho al abono de intereses hasta el 30 del propio Junio y que de igual manera los que se amorticen en lo sucesivo por cuenta de semestres atrasados solo deben percibir intereses hasta el semestre en que debieron serlo, cualquiera que sea la fecha en que tenga lugar el acto material del sorteo.

Para cubrir una vacante de teniente coronel primer gefe de la Comandancia de Santa Clara, Cuba, en el sorteo verificado en la Dirección de
la Guardia Civil, ha correspondido á D. Manuel
Matres Perez, comandante primer gefe de estas Islas.

Precio que han tenido en esta ciudad durante la presente semana los artículos que se espresan á continuacion:

MEDIDA Y PESO	DECI	IMAL.	Pesetas.	Cénts.
Trigo del país			32	50
Id. candeal		»	29	50
Cebada		»	15	50
Maiz		»	15	50
Garbanzos	e classical	kilógramo.	. 0	38
Arroz		»	0	55
Aceite	201 SHIP	litro.	1	75
Petróleo	in the second	»	1	20
Vino		»	0	42
Aguardiente		».	0	80
Vaca		kilógramo.	1	25
Tocino	W. B. COLOR OF STREET	»	1	50
Paja de trigo		mile)»	0	12
Id. de cebada.		No hay ex	istencia.	

Nota. — Estos artículos estan sujetos á derechos de consumo que se comprende con el precio derechos chos pagados.

Teatro.—Como dijimos en nuestro anterior número para la funcion de mañana se ha rebajado el precio de entradas y localidades, cuyo programa es el siguiente:

Primero, segundo y tercer acto de la ópera Rigoletto.

El segundo acto de Crispin, empezando por la escena del pozo.

La cancion española titulada Juanita.

Dará fin la funcion con el terceto de Crispin en el que toman parte los señores Comas, Ricci y Ferlotti.

PRECIOS.

	Pesetas.		
Palcos plateas	. 4		
Id. 1. fila	. 6		

Id. 2	4.		3
Id. 3.*			1.50
Butacas			0.50
Entradas		the state of	0.37 12
Media entrada.			0.13 12

Quedan reservadas hasta las 12 del dia de mañana las localidades á los señores abonados.

La lluvia que ha caido estos últimos dias ha aprovechado benignamente todos los sembrados de la isla; pues en Ciudadela sabemos tambien les ha reportado grandes ventajas, atendido al estado en que se hallaban de resultas del viento que ha reinado.

Segun nos escriben de la referida ciudad, las fiestas de carnaval prometen estar algun tanto animadas á decir de muchos jóvenes de buen humor que tienen proyectado organizar una comitiva churrigueresca.

De la revista comercial del 26 que publica el «Diario de Barcelona» copiamos los siguientes párrafos:

«Mucha es la postracion del mercado; se ha deslizado la semana con grande paralizacion sin ocurrir nada de particular en la esfera de los negocios mercantiles. El comercio sigue desanimado, sin esperanza de que por algun tiempo desaparezcan las causas que producen esa inercia que aqueja y perjudica gravemente á los intereses. Pendientes los mercados estranjeros de las eventualidades que pueden surgir de la guerra de Oriente, carecen de importancia las transacciones en ellos y con mas razon en los nuestros, que además de la influencia que aquellos les imprimen tienen la desventaja de las noticias desfavorables que un correo tras otro nos vienen de los de Ultramar. En medio de la oscuridad que hace meses presenta el horizonte comercial esperábamos que pasadas las liquidaciones y los balances de fines de año sacudirian las operaciones el letargo de que se hallan sumidas, pero nada, las semanas se suceden y todo está como estaba, tan apatico y sin aliento avasallado, por una calma insidiosa que esteriliza los buenos deseos, los mejores propósitos para salir de una situacion por estremo penosa á todas las clases. - Mientras no se repongan los mercados de América la crítica situacion en que se encuentran por lo que respecta á muchos productos de esportacion y en particular en los vinos, base y fundamento de nuestro tráfico colonial, y mientras prosigan inactivos los establecimientos industriales, algunos parados por falta de agua y otros sin ánimo de trabajar por la escasa demanda que tienen sus productos, será fuerza que se resienta la plaza, que no se distinga en ella ninguno de los artículos que constituyen su movimiento ordinario, pues careciendo el consumo general de medios para alcanzar los precios que sostienen muchos frutos y efectos, necesariamente se ha de obtener ó no aceptar sino lo preciso á sus necesidades mas urgentes. Así es, que aparte alguna que otra venta en los cafés, cacao guayaquil y los cueros, que son los artículos que al par que los aceites de oliva y los trigos ofrecen firmeza, los demás proporcionan datos exíguos y de ningun valor, pues los algodones y los azúcares, los aguardientes y los vinos, al igual que todos los secundarios, no solo se exhiben con una calma desusada sino con tendencia floja, abocada á descenso.

Algodones.—Tan quietos, tan indiferentes han corrido que no sabemos se haya efectuado operacion alguna que merezca especial mencion. Lo mas notable es seguramente la de 500 balas Pernambuco por «Dos de Mayo.» Poca existencia, por no ser

muchos los arribos, inferiores á los de otros años por este tiempo; poca demanda por la inactividad de las fábricas, unas por falta de aguas, otras por tener sus almacenes atestados de productos y todas por la exígua salida que tienen sus manufacturas; los precios, por mas que quieran sostenerse, por sufrir quebranto á los actuales los importadores, flojean.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 30 de Enero de 1878.

Muy señor mio: Indudablemente hemos de dar razon al diplomático francés que aseguró hace pocos dias que la cuestion de Oriente empezaba ahora. Esto, que hace un mes hubiera sido tomado por una paradoja, empieza á preocupar sériamente á todas las naciones europeas, esceptuando tan solo á Alemania, que ve triunfante en el actual conflicto su sagaz y ambiciosa política.

Todos los telégramas que desde mi anterior correspondencia se han recibido de San Petersburgo,
Constantinopla, Buckarest y Viena, manifiestan que
Turquía ha aceptado las condiciones impuestas por
Rusia para promulgar la paz: á pesar de esto, las
tropas moscovitas prosiguen su marcha triunfal hácia Constantinopla, y no tan solo no se efectúa
aquella, sino que ni hasta el armisticio, que dieron
por firmado algunos periódicos ingleses, ha llegado
á cumplirse.

Como es ya sabido, los preliminares de la paz debian firmarse el 26 en Adrianópolis bajo las siguientes bases: Rectificacion de la frontera asiática, comprendiendo la cesion de Batum, Kars y Ardahan; Autonomía de la Bosnia, de la Herzegovina y de la Bulgaria; indemnizacion de guerra; libre paso de los Dardanelos; independencia de Rumanía, Sérvia y Montenegro con la rectificacion de las respectivas fronteras, y ocupacion temporal de la Armenia hasta el pago completo de la indemnizacion de guerra; todo lo cual ha sido aceptado ya por Turquía, sin ulterior resultado.

En vista del incomprensible misterio que en esta cuestion se observa, el pueblo [de Constantinopla está en contínua efervescencia, la que se traduce por sérias recriminaciones á los actuales ministros, á cuyo poco tacto se atribuyen las desgracias del Imperio. Segun un despacho recibido pocos momentos antes de cerrar la presente, la agitacion aumenta en dicha capital, y el Sultan se ha visto obligado á llamar apresuradamente al antíguo visir Midhat-Bajá que se encuentra en Lóndres. Veremos en que vendrá á parar todo esto.

La semana próxima debe llegar á esta S. M. la Reina de Portugal doña María Pia, que se embarcará en el puerto de Spezzia para el de Lisboa á bordo de la fragata de guerra de aquella nacion «Bartolomé Diaz.» Regularmente su estancia en esta capital será muy breve, permaneciendo aquí el tiempo puramente preciso para reponerse de las fatigas del viage.

Continúa llegándonos la correspondencia estrangera con 20 horas de retardo, lo que es debido á que esta va en coche de Figueras á Perpiñan como se hacia antes de abrirse la nueva línea al servicio público.

Continúa nuestro mercado sin variacion notable desde mi última revista, y lo mismo esta Bolsa, en la que se cotiza hoy el 3 p8 de la Deuda interior á 12.65 y el de la exterior á 13.10.

Quedan á la carga para Ultramar los buques avisados en mi última, saliendo hoy el vapor «Aurrerá» con destino á Manila por el canal de Suez.— Suyo affmo. F. C. B.

Seccion Poética.

A LA REINA DE ESPAÑA.

Los Angeles son indiscutibles.

Moyano.

4.3

diz que en la Corte fulgura una estrella de ventura, fija en el sólio español

Y si un ángel, segun fama, al mirarla se concibe, ¡feliz quien de ella recibe la suave luz que derrama!

Qué como el pobre pastor en su misera cabaña, necesita el rey de España las delicias del amor.

Reina: decid al que está de vuestros labios pendiente, que el pueblo vive impaciente por saber á donde vá.

Que obstáculos no rehuya, porque la España ambiciona que mantenga su corona cual Cárlos Quinto la suya.

Decidle que los clamores de los que piden son tales, que el eco de los leales apagan viles traidores.

Que traidor el que relaja de su conciencia el sentir, pretende siempre vivir á costa del que trabaja.

La holganza, la adulacion, ese es el cáncer, señora, que tristemente devora el fruto de esta Nacion.

Ved parásitos sin cuento pisando blandas alfombras, y allá, entre negras sombras, la probidad y el talento.

Y en tan funestas porfías, las artes yacen postradas, las provincias, esquilmadas, las arcas todas, vacías.

Hasta el genio indiferente asi mismo se abandona....; como nó, si una corona de espinas ciñe su frente!

¡Oh, señora! aunque ese tono afecte vuestra bondad, es fuerza que la verdad llegue á las gradas del trono.

Esfuerza de humana ley que vuestro acento precioso suene al alma del esposo y á los oidos del Rey.

Y el pueblo os bendicirá; el pueblo honrado, señora, el que trabaja é implora el pan que le falta ya.

J. B.

Ciudadela 31 de Enero de 1878.

Ministerio de Cultura 2011

A TÍ SOLA...

Quiero que sepas tu, niña querida,
De mi amor el afan,
Y que en tu corazon hallen cabida
Suspiros, que á tí van.
Es preciso que sepas que te adoro,
Porque en tí adiviné
Tu celestial virtud, bello tesoro
A que solo aspiré.

Es preciso que sepas que yo quiero
Tu alma angelical,
Porque eres tu mi ángel compañero,
Mi mas bello ideal.
Rehusarás, bien mio, la ternura,

Que para ti guardé, Y el amor indeleble y la fé pura, Con que amarte juré?

¿Me exijiras acaso que desista De amarte? ¡Por favor

No lo intentes jamás, mientras yo exista! Que mi vida es tu amor.

Es preciso que quedes convencida, Niña la mas gentil,

Que domina mi alma y la dá vida Profundo amor febril,

Que es mi dicha mayor, mi noble intento Amarte siempre leal,

Y que en mí enamorado pensamiento Tu reinas sin rival.

S. J.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cecilio y S. Ignacio obpos. y mrs.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

SABADO.—Parróquia de Santa María á las 9 y media acabada Tercia, se hará la bendicion de Candelas y despues la Procesion como de costumbre, luego la misa mayor que será solemue en honor del propio Misterio. Por la tarde vísperas y Rosario, haciendo el panegírico de San José el Sr. Ecónomo de dícha parróquia.

Parróquias del Cármen y San Francisco, á las 10 tendrá lugar la solemne bendicion de las Candelas, Procesion y Misa mayor. Vísperas y Rosario á la tarde.

Concepcion (ayuda-parróquia) continúa el jubileo de las 40 horas dedicadas al Purísimo Corazon de María: se espone á las 7 con misa rezada otras á las 8 y 9, á las 10 la solemne con sermon del Misterio por el propio Vicario; y á las 11 y 112 misa meditada. Por la tarde Rosario, estacion y meditacion, á las 5 Acto de desagravio, motete, sermon por el Rdo. señor Párroco del Gármen, salmo y reserva.

DOMINGO.—Parróquia de Santa Maria, á las 7 misa meditada y comunion en sufragio de los cofrades difuntos de nuestra Señora del Rosario. Por la tarde despues de vísperas procesion y rezo de las tres partes de Smo. Rosario despues se repartirán las cédulas de Santo y ánima.

Concepcion, finalizan las 40 horas, se espone á las 7 y en seguida misa y comunion general, á las 10 la mayor con sermon á cargo de don Jaime Tutzó Phro. y despues misa meditada; Por la tarde sermon á las 5 por el Rdo. señor Párroco de San Francisco, en seguida la procesion, letania y Bendicion.

Santo de mañana. XLA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 31.

De Barcelona con efs. y la corresp. vapor-correo Puerto Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 25 trips. y 30 ps.

Despachados el 1°.

Para Barcelona con efs. y la corresp. el buque anterior.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—5'35 t. Mahon 31.—9'11 n.

Inglaterra y Austria continúan su actitud amenazadora. Exigen la celebracion de un Congreso europeo.

Inglaterra prepara una nueva escuadra.

Hoy han tenido lugar las corridas de caballos habiendo adjudicado el premio á dos caballos españoles y dos ingleses.

Interior, 12'65.
Bonos, 69'75.

Ammoios.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera Juez de 1.º instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se cita, llama y emplaza á José Meliá y Enrich, hijo de Juan y de Francisca, natural de Alayor y cuya residencia se ignora, para que por si mismo ó por medio de apoderado con poder bastante comparezca en este juzgado y escribania del refrendario á usar de su derecho en el juicio necesario de testamentaria de su citado padre; pues asi lo tengo mandado en providencia de hoy, en la inteligencia que aun cuando no comparezca se seguirá adelante en el juicio sin mas citarle ni emplazarle, parándole el perjuicio que hubiere lugar.

Dado en Mahon á treinta y uno de Enero de mil ochocientos setenta y ocho.—José M. Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Casino El Recreo.

Se convoca Junta General extraordinaria para el sábado dos de febrero al objeto que está de manifiesto al salon de lectura.—Mahon 30 de Enero de 1878.—El Presidente, M. Oleo.

TEATRO

COMPAÑIA DE ÓPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

EXTRAORDINARIA FUNCION PARA EL SABADO

2 FEBRERO DE 1878.

Se pondrá en escena los actos 1.º 2.º y 3.º de

RIGOLEIO.

El acto 2.º empezando por la escena del pozo de

CRISPINO

La cancion española titulada LA JUANITA cantada por la Sra. Martinez.

Se dará fin con el terceto de CRISPINO en que toman parte los Sres. Ferlotti, Comas y Ricci. PRECIOS.

Palcos platea, 16 rs. vn.—Palcos 1. fila, 24. rs vn.—Idem 2. fila, 12 rs. vn.—Idem 3. fila, 6 rs. vn.—Butacas, 2 rs. vn.—Entrada general, y 1 medio rs. vn.—Soldados y niños, 3 cuartillos de real.

NOTA — A los señores abonados se les reservará sus localidades hasta las doce de mañana pasada dicha hora se procederá á su venta.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.